

5. Aus dem Einsatz

Pakistan

FlaOffz als UN-Stabsoffizier in Pakistan ausgebildet

Auftrag erfüllt – Hauptmann Matthias Lüpke ist jetzt UN- Stabsoffizier, nachdem er schon 2007 die Ausbildung zum UN-Beobachter abgeschlossen hat.

Hauptmann Matthias Lüpke, Soldat der Luftlandebrigade 1, ist frisch gebackener UN- Stabsoffizier. Die zweiwöchige Ausbildung zum United Nation Staff Officer (UNSOC) am Centre of International Peace and Stability (CIPS) in Islamabad (Pakistan) hat er erst im April absolviert. Eine aufregende Zeit, in der er trotz der strengen Sicherheitsmaßnahmen Land, Leute und Kultur kennenlernen konnte.

Bereits vor Ausbildungsbeginn galt es, in Deutschland gewisse Formalitäten zu erledigen. Das Visum und die Regierungsbescheinigung mussten beantragt, die Auslands- und Tropenverwendungsfähigkeit überprüft werden. Lüpke bekam eine ärztliche Belehrung über den Aufenthalt in den Tropen und wurde mit einem sandfarbenen Dienstanzug ausgestattet.



Matthias Lüpke

Foto: Bundeswehr/Matthias Lüpke

Anschließend kümmerte er sich um seine Reisebuchung und sprach mit dem Militärattaché der deutschen Botschaft in Islamabad. „Das nahm einige Zeit in Anspruch.“

Den Reisepass mit dem Visum hatte er kurz darauf in der Tasche, doch mit der Regierungsbestätigung wurde es eng. Sie traf erst einen Tag vor seinem Flug nach Pakistan ein. „Ich lebte stets in der Ungewissheit, ob alles zeitgerecht funktioniert.“



Bild 8 In den 1960 Jahren war die Landeshauptstadt Pakistans noch ein kleines Dorf unterhalb der Margalla-Hügel

Bild: Bundeswehr/Matthias Lüpke

